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個人與集體的立場

•以弗所書第一章是講個人的立場。保羅告訴我們神

在創世以前已經揀選了每一個基督徒。又賜給他各樣

個人屬靈的福氣。

•以弗所書第二章是講集體的立場。弗 2:1-10 經文

告訴我們都是靈裏面死亡的人。是耶穌基督使我們復

活。成為耶穌基督完美,的身體(弗 2:11-22)。



林前 12:12-13 就如身子是一個、卻有許多肢體、而且肢體

雖多、仍是一個身子．基督也是這樣。我們不拘是猶太人、

是希利尼人、是為奴的、是自主的、都從一位聖靈受洗、成

了一個身體．飲於一位聖靈。

•這亦是以弗所書的主題。來 10:25 也教我們不可停止聚會。

在弗 2:7 保羅說，神要將我們眩耀給後來世代的人看，在

弗 3:10 說要給天使看。看什麼? 看我們，是耶穌基督合一

的肢體，將耶穌基督的愛顯示出來，給人看見神的智慧，將

榮耀歸給神。

•如果救贖只不過是個人的事，就不需要有以弗所書。

主內合一的身體(弗 2:11-22)



教會是基督的身體
•基督徒無論是什麼人，都是基督的肢體。我們都有神

的靈在我們身上，帶領我們，成為一個身子，耶穌基督

是我們的頭, 我們是基督身體。

•神要將不同的人帶到教會裏面，包括不同的種族，文

化，背景，等等的人, 成為基督的身體。來榮耀自己。

•可惜, 因為種族或人與人的分歧. 帶來了教會或基督

肢體裏的不和。

•猶太人同外邦人的分歧, 就是一個很典型的例子。



弗 2:11-12 說從前, 外邦人與基督無關、在以色列國

民以外、在所應許的約上是局外人．並且活在世上沒有

指望、沒有 神。在身體上沒有行割禮。

阿摩司書 3:2 在地上萬族中、我只認識你們(以色列

人)．因此、我必追討你們的一切罪孽。

•連外邦人都知道，救恩是從猶太人出來的(約 4:22)

•彌賽亞的救贖是屬於以色列人。但很可惜，當彌賽亞

來到自己人的地方，他們不接待祂(約 1:11)。

以色列是神揀選的民族



神最初要揀選以色列人，將他們從外邦人分別出來？ 有

兩個原因

1)要以色列人, 從他們身邊的外邦人的罪，例如拜偶像

和不道德的罪，用神給他們道德上的誡命,分別出來。

2)要以色列人將神的名帶給外邦人- 神要以色列人透過

飲食，禮義的規條，從外邦人分別出來。當人見到神在

以色列人身上的神蹟奇事，要認識神。以色列人就能將

神的名帶給外邦人。 例如當妓女剌合聽見以色列人神

的神蹟奇事，就渴望認識耶和華。

神為何揀選以色列人?



•神要以色列人成為加利利海，有入有出。而流出的部

分，能夠成為別人的祝福。很可惜以色列人變成死海，

而不是加利利海，有入沒有出

•耶穌說從基督徒的腹中要流出活水江河(約 7:38)，不

是死水。神亦要基督徒, 將神的名，帶給非基督徒。

•這亦是現在基督徒所犯的錯。他們認為,要俗世接受神，

就要同俗世一樣，打成一片。如果我們的表現同非基督

徒一樣, 俗世還為何要認識我們的神？ 基督徒應該有

不一樣的生命,才能帶人信主。這亦是 弗 4-6章所教的。

神子民的失敗



猶太人的自高自大
•禮儀是要以色列人同外邦人不同。好像食物，衣著，甚至割

禮，來將自己同外邦人分開。但以色列人變得很驕傲。以為自

己比別人高一等。

•他們特別注重這些外在的禮儀上, 而不著重神在道德上的教導。

神亦叫以色列在道德上不要隨從外邦人。但他們不聽，反而去

隨從外邦人拜偶像，與自己妻子離婚，去娶外邦女子為妻。

•以色列人大大歧視外邦人。 以為神只愛以色列人，而憎恨所

有其他國家的人。

•以色列人憎恨外邦人的例子



A)地位上的隔絕
弗 2:11 所以你們應當記念、你們從前按肉體是外邦人、

是稱為沒受割禮的這名原是那些憑人手在肉身上稱為受

割禮之人所起的． ．

•保羅對外邦人說，你們從前是在肉體上，被分別出來

沒有行割禮, 不屬神的子民。

•神同以色列人立約，透過行割禮，將以色列人，同其

他人分別出來。所以以色列人叫外邦人做未受割禮的人。

是一個鄙視人的稱呼



•當大衛出戰巨人哥利亞。他問這未受割禮的非利士人是

誰呢、竟敢向永生神的軍隊罵陣麼(撒上 17:26)。

•非利士人追趕掃羅，將他射傷。當敵人就快趕到，掃羅

吩咐拿他兵器的人說、你拔出刀來、將我刺死、免得那

些未受割禮的人來刺我、凌辱我(撒上 31:4)．不要讓這

班未受割禮鼠輩來凌辱我!

未受割禮被鄙視



心上的割禮
•但保羅在羅 2:28-29說，真正的割禮，不是行在一個

人的身上，而是行在一個人的心上。行在身體上是外

在的，是屬血氣的。行在心上的，是內在的，是屬靈

的。

•基督徒都是一樣，我們要同俗世不同, 但我們不應該

看低教外的人。要從俗世中分別出來。我們的思想，

言行舉止，都同非基督徒不同。在以弗所書的後面三

章，說不要像外邦人或異教徒。要行在光裏，愛裏，

智慧裏。



•當保羅在 弗 2:11-22 同外邦人講說話，亦是和我們講說

話。這裡我們每一個都是外邦人。未接受耶穌基督之前, 

我們不單只在身體，在地位上與神隔絕，在靈裏面，也是

與神分離。

•基督徒要完成以色列人失敗的地方。我們要分別為聖，要

從我們與世人的差別，將世人的注意力，帶到神的身上。

•在 羅11章,保羅叫基督徒要小心。神若果能夠將猶太人本

樹的橄欖枝子斬下來，接上外邦人的野枝子。神一樣可以

將外邦人的野橄欖枝子斬下來，再接回猶太人本樹的枝子。

基督徒要警醒



•在 弗 2:12 保羅說, 以前外邦人與基督無關, 在所應

許的諸約上是局外人．

•你能否想像，沒有基督的後果。基督是神，沒有基督

亦是沒有神。

•一個沒有基督，沒有神的世界，就是從所有同神有關

係的事物分開。

•神是愛。所以俗世是冷酷無情的。神是公義，這個俗

世是詭詐。神是我們的希望，這俗世，沒有希望，今朝

有酒今朝醉。

B) 靈裏面神隔絕



有人說基督徒很盲塞。說一定要接受基督才能得救。

不是基督徒講的，是聖經講的。

弗 2:12 與基督無關, 就活在世上沒有指望、沒有神。

徒 4:12 除他以外、別無拯救．因為在天下人間、沒有

賜下別的名、我們可以靠著得救。

不是說神不愛外邦人。神透過以色列人，將福音傳給

他們。可惜以色列人失敗了。神現在將以色列人放在

一邊，是外邦人得救的時候。

沒有基督,沒有指望



•留意經文的字眼,弗 2:11 是從前的事,弗 2:13 是如今。

從前外邦人沒有基督, 沒有應許，沒有指望, 沒有 神。

弗 2:13 你們從前遠離 神的人、如今卻在基督耶穌裏、靠著

他的血、已經得親近了。

•經文講到, 遠和近的比較，像昔日在聖殿的情形。猶太男人

敬拜的地方，是最近神，其次是婦女的院。而外邦人的院，

是在外面。有一道很厚,用雲石起的牆, 隔開他們。在上面，

猶太人歷史學家約瑟夫(Josephus) 說是所謂聖潔的律法。寫

著“外邦人不得進入包圍聖所和隔離區的路障。任何被發現

擅自進入的人都將為自己的死亡負責。”

地位上的遠和近



弗 2:14 因他使我們和睦、〔原文作因他是我們的和睦〕

將兩下合而為一、拆毀了中間隔斷的牆．

•是耶穌基督在十字架上所成就的，將這隔開猶太人和外

邦人的牆拆毀。

•第二次世界大戰，美國亡兵墳墓的故事。同樣耶穌基督

亦移動了籬笆，來接受我們這些外邦人。

C)主內合一 - 拆牆



弗 2:15a 廢掉那記在律法上的規條

•剛才說，神在過去，叫以色列人透過禮儀律法, 分別為聖(如

飲食條例, 獻祭條例)和外邦人分開。以至外邦人會覺得以色

列人的神，與眾不同，而認識祂，接受他。

•現在透過在十架上所成就的，救恩直接臨到外邦人。所以猶

太人，不再需要遵守這些禮儀。

•因為耶穌基督的救贖，猶太人亦不再需要獻千千萬萬的牛羊

作祭物。 因為耶穌基督就是我們永遠的祭物。

•當然我們繼續應該遵守，道德的律法，例如十誡。

C)主內合一 - 廢規



神要萬民合一
•因為耶穌基督在十字架上，拆毀了猶太人同外邦人的牆。所

以猶太人,不再需要遵守飲食的法律例典章，來分開猶太人和

外幫人。這亦是原因神要彼得向哥尼流一家傳福音。彼得說

徒 10:34-35 我真看出神是不偏待人．原來各國中、那敬畏

主行義的人、都為主所悅納。

•耶穌基督在清潔聖殿的時候說、

可 11:17『我的殿必稱為萬國禱告的殿』麼．你們倒使他成為

賊窩了。

•祂是引用賽 56:7。無論在舊約或新約，都是神的旨意，要萬

民在主內合一。



都成為新的了
•當耶穌基督被釘死在十字架上，祂拆毀了人與人之間

的牆。我不再是美國人，也不是中國人。所有民族，國

家，人同人的分別，全部都同耶穌基督，一齊被釘在十

架上。

弗 2:15b 耶穌基督藉著自己造成一個新人、

•這就是以弗所書的教導。無論猶太人，外幫人，都在

主內合一 成為一個新人。不是我們個別的新人，而是

耶穌基督的身體。 是集體的新人。

•在70AD 神最後毀滅以色列人的獻祭系統。



主內合一的結果
羅 12:1 所以弟兄們、我以 神的慈悲勸你們、將身體獻上、當

作活祭、是聖潔的、是 神所喜悅的．你們如此事奉、乃是理所

當然的。

•我們既是基督的身體，就應該像基督一樣，將自己獻上，當作

活祭。

•弗 2:15, 彼此和睦, 弗 2:16 與 神和好．所以，福音講的是

和平的信息，與人和好，與神和好。

•我們要合一，首先要知道是基督令我們合一。

弗 2:18 基督徒藉著他被一個聖靈所感、得以進到父面前。

•兩隻被同一音叉調教出來的琴的例子



保羅最後三個合一的圖畫
1)公民-

•弗 2:19 經文說，我們從前是外人、是客旅、現在是與聖
徒同國的公民。這個國的標準，不是我們皮膚的顏色，不是
我們講那一種言語。唯一的標準是我們都接受了耶穌基督，
做我們的救主。

腓 3:20 我們卻是天上的國民．

2)家人-

•公民太廣泛，同一個國的子民可能無機會見面。第二個圖
畫是家人，範圍更加窄。我們大家能成為一家人。最重要的
是能夠成為神的家人,成為耶穌基督的家人。



3)建築物-

•弗 2:20-21我們都是各房，被一個房角石連繫成為聖殿。

有人可能問，為何保羅要用這三個圖畫，來代表信徒，

教會？ 在第一個圖畫保羅說，由客旅變成公民，客旅

(paroikoi)這個字，和第二個圖畫的家人(oikeioi)這字，

和第三個圖畫的各房(oikodomE)這字，都是出於同一字

根。是耶穌基督作為根基，將我們連在一起。

•在這三個圖畫，我們不單只是公民, 是家人，我們還是

被同一塊房角石連在一起成為聖殿。

保羅最後三個合一的圖畫



個人和集體代表的聖殿
•在個人立場，每一個基督徒， 都是神的殿

•在集體立場，基督徒，就好像一個建築物，被同一個根基，同

一塊房角石(賽 28:16,詩 118:22,太 21:42,徒4:11-12)連在一

起，成為主的聖殿。就好像耶穌基督的身體，是由基督徒所建立

的。

•就好像彼得在彼前 2:4-6 說我們都是活石，被建成靈宮。

弗 2:22 你們也靠他同被建造成為 神藉著聖靈居住的所在。

•不是神的靈住在教堂的建築物。是當基督徒能活出耶穌基督的

身體,神的靈就在我們當中。所以以弗所書其中一個很重要的教

導,就是要在主內合一,從人與人的關係,將耶穌基督的愛活出來。



結語
1)國民建立的國

2)家人建立的家

3)房合成的聖殿

弗 2:14 兩下合而為一、拆毀了中間隔斷的牆．

弗 2:15 兩下、藉著自己造成一個新人、如此便成就了和睦

弗 2:16 兩下歸為一體

弗 2:18 兩下藉著他被一個聖靈所感、得以進到父面前

•起教堂工人的心態的例子

我們是抱著什麼的心態來做教會合一的事工？
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